

JUVENTUD



DE HOY
Semnario independiente Edición para Yecla

Año 31

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Yecla y Alicante, 25 cts. mes
Fuera UNA peseta trimestre

Alicante 20 de Febrero de 1916

La correspondencia al Director:

J. GIMENEZ ROSES.
San Francisco, letra R.—YECLA

Núm. 21

Una hoja y un artículo

El domingo, en una enorme hoja impresa repartida profusamente, don Modesto Maestro, primera autoridad local, transcribía el acta de la sesión municipal extraordinaria del viernes de la semana anterior, aderezada de una serie de razones encaminadas a justificar su actitud en dicha sesión y en la ordinaria del miércoles.

Dos días después, y en el «Socialista», en un largo artículo, Emilio Rubio arremete briosamente contra la desastrosa administración del último Consejo conservador, como justificación de la actitud del edil socialista en el municipio, intercalando en él algunas alabanzas a la caballerosa probidad del actual alcalde.

A pesar de las marcadísimas diferencias de forma en ambos artículos, el fondo de ellos es idéntico.

El primero, con bien madurados razonamientos, ciñéndose a la estética de los hechos trata, con un perfectísimo derecho a la defensa, de sacudir los chispazos de fango que, por razón del puesto que ocupa, necesariamente había de saltarle al remover la cloaca que, cuatro pseudos conservadores, llenaron con las paletas de su proceder de cieco e inmoralidad e inhibiéndose de las culpas que le caben al Ayuntamiento fenecido, se justifica de lo que bajo su presidencia ha ocurrido sin pensar que ello es causa directa de hechos sin justificación, que su recta conciencia condenó y sigue condenando por absurdo y por inmoral.

El segundo, abrazándose a la ética de las cosas, ahonda sin piedad y pone de manifiesto procedimientos que sonrojan y que serían de todo punto increíbles, sino fuesen conocidos de todo el mundo.

Ambos luchan en un campo de recelos y desconfianzas, nacidas de la desastrosa actuación en el Municipio, de unos cuantos politiquillos

que: en la última etapa conservadora hicieron mangas y capirotes del pueblo, de sus moradores y de su hacienda municipal.

En la vida municipal de Yecla, existe y predomina en todos los espfritus el malísimo precedente de administración conservadora, y es natural, naturalísimo, que en los socialistas domine con más fuerza el temor de ser engañados, cuando por primera vez alcanzan un puesto en el Concejo y por lo tanto, se coloquen frente al actual Ayuntamiento en actitud de recelosa intransigencia.

De ahí esos lamentables incidentes que en su hoja nos habla el Sr. Alcalde, y que en lo sucesivo, han de repetirse e intensificarse si alguien no lo remedia y que en puridad, no se producen contra D. Modesto Maestro y su minoría liberal, si no contra la mayoría conservadora que, por su número, domina o figura dominar en la vida del municipio, y al removerse el fango de las cuentas aprobadas por el Ayuntamiento en los años 1914 y 1915, al señor Alcalde, no por sus pecados que hasta hoy no cometió si no porque el puesto que ocupa es como cabeza de turco, han de llegar hasta él algunas salpicaduras de este remover.

Por que en buena lógica, es justo considerar que si don Luis Ibáñez lo hizo tan mal al frente del Ayuntamiento, hoy que aún sigue teniendo valimiento en dicho centro, por el número de adeptos que ostentan la investidura concejil, puede seguir pensando sobre las resoluciones del actual Concejo y por lo tanto expuestos a que la administración municipal varíe un poco de cuando él era el Mentor de ella.

En resumen, de todo esto, que por causa de la pésima herencia que, le han legado los conservadores, el actual alcalde se encuentra como vulgarmente se dice, entre la espada y la pared y abocado a sufrir muchos re-

veses y sinsabores que llenarán su alma de amargura y quizás invaliden sus buenas disposiciones administrativas.

A nuestro modesto entender, solo un amplio y recto camino se le ofrece para triunfar en toda línea; vuelva la vista atrás y proceda en el mismo sentido que lo hiciera con sus amigos D. Luis Ibáñez Pisana, al empuñar dos años las riendas del poder, exigiéndoles cuentas muy estrechas de su labor administrativa, sin debilidad ni contemplaciones, cuentas tan estrechísimas que, su antecesor, por la tercera parte de la cantidad que señala Emilio Rubio en su artículo por descuentos de los empleados—8000 ptas.—se vió embargado en una finca, teniendo que hacerla efectiva so pena de verse despojado de su hacienda.

Si el Sr. Ibáñez Pisana procedió de esta manera con los liberales, justo es que con él se proceda de la misma manera, y a parte de estas razones, por que la Hacienda municipal es sagrada, y por lo mismo es de justicia que se exijan cuentas estrechas del uso que se hizo de ella a aquellos administradores que por ineptitud o mala fé la dilapidaron o la administraron mal.

No podemos por menos que aprobar la conducta de D. Modesto Maestro sometiéndose al fallo del público y ya que la moralidad debe triunfar de todo, es necesario que los escandalosos hechos que Emilio Rubio delata en su artículo se esclarezcan y despuren sin miedo a nada y caiga el que caiga.

José Cremades Soler
Vinos

Mitín socialista

El día 12 del corriente tuvo lugar

un mitin socialista en el salón que fué, del Círculo Católico, cosas de la vida!

Usó de la palabra tras breve presentación por el concejal socialista Pérez Lorenzo, José de Villena, que empezó manifestando, que como un simple compañero de los concurrente iba a exponer las ventajas que para los obreros tiene la asociación.

Tres son los baluartes, dijo, en que hay que hacer la guerra a los capitalistas, las sociedades de resistencia, el mutualismo y la lucha de las clases.

Los obreros persiguen el mejoramiento material y moral; material solicitando más salario para hacer su vida decorosa; moral para rechazar el concepto de esclavos en que la burguesía los trata.

Hace mención de la huelga de mineros de Inglaterra en la que después de conceder el gobierno de aquella nación, nueve horas de trabajo, como máximo para solucionarla, las estadísticas demostraron al año siguiente que se habían extraído un millón, más de toneladas de carbón. Lo que demuestra que la reducción de horas no es un perjuicio para la producción.

Hace notar la observación de que los accidentes del trabajo se producen con mayor frecuencia en las últimas horas de las jornadas, motivados porque el obrero se encuentra fatigado por el excesivo trabajo diario.

Señala las ventajas de las cooperativas de consumo, haciendo historia de la de Madrid que empezó con una pequeña cantidad de géneros y hoy maneja millones, y la de Bélgica que facilitó el triunfo de los obreros en tres meses de huelga e instiga al obrero yeclano a constituirla para no dejarse explotar y poder adquirir la instrucción que el Municipio y el Estado les niega.